

Reyes, Berenice, “La fiscalización de Zeferino, “clara intromisión” en la UAG: sindicalizados”, *El Sur de Acapulco*, Guerrero, 30 de octubre, 2007.

**Dirección electrónica:**

[http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id\\_notas=27659](http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_notas=27659)

Trabajadores de la UAG afirmaron que la rendición de cuentas cuatrimestrales al gobernador Zeferino Torreblanca Galindo, que se ha exigido en el Plan Emergente para el Saneamiento Financiero y Fortalecimiento de la institución, es una clara intromisión del Ejecutivo a la autonomía universitaria.

A pesar de que el 18 de octubre este documento fue avalado en el Consejo Universitario, los trabajadores afirmaron que defenderán sus conquistas laborales, “este documento se tendrá que integrar al emplazamiento a huelga”.

El asesor jurídico del Sindicato de Trabajadores Técnicos Administrativos y de Intendencia al Servicio de la UAG (STTAISUAG), Javier Vázquez –afín a la corriente Alianza Democrática Universitaria–, afirmó que “de ninguna manera” se aceptará la intromisión del gobernador en la universidad.

Entrevistado vía telefónica, comentó que la UAG tiene sus propios órganos de control, “el Consejo Universitario es la máxima autoridad”.

Asimismo, el secretario de Prensa del Sindicato de Trabajadores Académicos de la UAG (STAUG), Martín Ortiz Valle, afirmó “con todo el respeto que merece el gobernador, consideramos que es una intromisión en la vida universitaria; ciertamente necesitamos el apoyo, del gobierno federal y del estado y principalmente del gobernador, que viene de un proceso democrático; la universidad sí necesita el apoyo del gobierno estatal, pero incrementando el porcentaje del subsidio; tenemos el 10 por ciento”.

Entrevistado en su oficina, el integrante de la corriente Unidad Democrática Autónoma precisó que desde el momento en que oficialmente se manifiesta que la universidad va a rendir cuentas no solo al Consejo Universitario y Congreso del estado, si no al gobierno estatal, “consideramos que es incorrecto, que se estaría violando la autonomía universitaria, porque tenemos instancias de rendición de cuentas que primeramente son el Consejo Universitario y luego el Congreso”.

Aseguró que la Auditoría General del Estado (AGE) supervisa los gastos de la universidad, “no vamos a permitir que el gobernador tenga injerencia en la vida universitaria.

“No nos oponemos al reordenamiento administrativo, pero consideramos que antes de tocar a los sindicatos –de la UAG– debe revisarse la plantilla del personal de confianza, que está en exceso; cada rector llega con personal y después por compromiso los regularizan; de mayo a la fecha el rector ha contratado a más de 90 trabajadores y lejos de aliviar (la carga de) este presupuesto, viene a perjudicar, porque en muchos de los casos dicho personal es contratado para que no haga nada.

“Rendirle cuentas al gobierno indica que los funcionarios de esta administración ya no van a ser funcionarios de la UAG, sino del gobierno del estado, van a pasar a formar parte del gabinete del gobernador y desde ahí estamos perdiendo la autonomía”, asentó.

En el Plan Emergente para el Saneamiento Financiero y Fortalecimiento de la UAG, aprobado por el Consejo Universitario el 18 de octubre sin darle lectura, se plantea el rendir informes financieros y entrega de cuentas transparentes cuatrimestrales al Consejo Universitario, a la comunidad universitaria, al Congreso del estado, al gobierno estatal y a la SEP.

En el documento se expone además la revisión y ajuste de la estructura administrativa institucional: Administración central (mandos medios, superiores y personal de confianza), administración de las unidades académicas, sindicatos y la FEUG.

Al respecto, Alberto García Mendoza, miembro de la comisión mixta paritaria de becas del STAUAG, aseguró que la decisión de tener un Plan Emergente no fue consultado con las bases.

Aseguró que el secretario general del STAUAG, José María Hernández Navarrete, “no estuvo en la discusión de este documento y además, al tener la información de lo que se incluía en éste, debió haberlo bajado a las bases”.

Asimismo, el secretario de Asuntos Académicos del STAUAG Jesús Flores Ávila, en entrevista coincidió en que esta intervención del gobernador violenta la autonomía universitaria, “la UAG es autónoma en cómo va a distribuir los recursos que le llegan”.

Dijo que está convencido que de no obtener los recursos de la federación y del estado debe darse una gran movilización, “donde participemos todos, el sector estudiantil, académico, administrativos, técnico, de intendencia, el Consejo Universitario y los sindicatos, en ese sentido se daría una lucha fuerte y pudiera ser que las presiones del gobierno federal y estatal no hicieran tanta mella en las universidades públicas”.

Aseguró que los miembros del STAUAG no pueden avalar dicho documento porque atenta contra el contrato colectivo de trabajo y contra los derechos laborales, “no estamos de acuerdo con que se atente contra las cláusulas pactadas, el documento es claro, dice que se van a revisar las cláusulas que tienen que ver con prestaciones no presupuestadas y una de ellas es el pago de la prima de antigüedad, el 45 por ciento del salario base y los bonos de 10 días y unos de 15 intenta retirarlos, pero son conquistas laborales que no vamos a permitir que se toquen”.

El universitario, aseguró que en el próximo emplazamiento a huelga debe estar representada la negación de los trabajadores universitarios a este documento. Javier Vázquez aseguró que desde ahora los universitarios convocarán a formar un frente común contra la política laboral.

“La universidad está dando a conocer de forma cuatrimestral sin que sea obligación para transparentar cómo se usan los recursos al Congreso del estado”. Añadió que sería grave que el gobierno del estado metiera las manos en la estructura universitaria.

Por su parte, el líder del STTAISUAG, Alejandro Morales Palma, pidió que se rinden cuentas al Consejo Universitario, “y no tenemos que rendir cuentas al gobierno del estado”. Afirmó que como miembro de la comisión que integró el Plan Emergente, acudió a dos otras reuniones, pero nunca firmaron la aceptación de este documento.